



Culpable del cargo: ¿Cómo nos equivocamos? *Génesis 3 y Romanos 1-3*

En la lección dos aprendimos que tu historia y la mía no empezaron en pecado. Nuestros padres Adán y Eva, fueron creados a imagen de Dios; se les dio autoridad sobre el resto de la creación y además de la increíble oportunidad de interactuar con Dios en el jardín. En nuestra última lección se habló de nuestra relación original con Dios cuando aún teníamos el derecho de estar con Él. En ese lugar de inocencia, libre de pecado, disfrutábamos de nuestra gloria original.

Pero no pasó mucho tiempo para que Adán y Eva desobedecieran a Dios. En Génesis 3, encontramos la historia de la tentación y la caída de la humanidad. El pecado lo cambió todo. En Génesis 3, fuimos de gloria original a pecado original. Además, en Romanos 1-3 llegamos a la total comprensión de qué tan culpables somos ante un Dios santo y justo. Fueron las malas noticias lo que hizo necesarias las buenas noticias.

Paraíso perdido

Leer Génesis 3:1-24

Piensa de nuevo en el catecismo de Westminster: “La finalidad principal del ser humano es glorificar a Dios y disfrutar de su presencia para siempre”.

1. En Génesis 3:1–6. ¿Cuáles fueron las maneras en que la serpiente trató de impedir este plan? Explica.



2. ¿Cuál es la verdadera identidad de la serpiente? (Apocalipsis 12:7–9; 20:2; Juan 8:44)

3. Dios les dio a sus hijos todo lo que había en el jardín. ¿Qué es lo que no les quiso dar?

¿Cuáles iban ser las consecuencias si Adán desobedecía? (Génesis 2:16–17)

¿Estaba Eva presente cuando le dieron la orden a Adán? (Pista: Ver 2:18)

4. Adán y Eva decidieron comer del fruto prohibido. En Gén. 3:7–13, vemos algunas consecuencias inmediatas de su decisión de desobedecer a Dios. ¿Cuáles fueron las consecuencias del pecado? ¿Qué libertades se perdieron? Explica.

Génesis 3:7

Génesis 3:8

Génesis 3:10

Génesis 3:11, 13

Una profecía es la manera en que Dios nos dice “en general, así es como van a funcionar las cosas de aquí en adelante.” Dios maldijo a la serpiente y la tierra, pero profetizó sobre el hombre y la mujer. En Génesis 3:14–19, Dios respondió al acto de desobediencia de Adán y Eva.

5. ¿Cuáles fueron las consecuencias del pecado de cada quién?

La serpiente (3:14, 15)

La tierra (3:17–19)

La mujer (3:16)

El hombre (3:17–18)

6. ¿Qué más les dijo Dios que les iba a pasar? (Génesis 3:19)

¿Qué relación tiene con sus palabras de Gén. 2:17?

¿Qué ocurre después para demostrar la relación entre pecado y muerte? (3:19)

La definición bíblica de *muerte* significa **separación**. La muerte física es la separación del cuerpo y el espíritu. La muerte espiritual es la separación del espíritu humano del de Dios

7. ¿Crees tú que Dios se refería solo a la muerte física? (3:22–24).

¿A qué otros aspectos de la muerte se estaban refiriendo Dios? (Efesios 2:1, 5; Colosenses 2:13)

8. De acuerdo a Romanos 5:12 y Salmos 51:5 ¿de qué manera le afectó el pecado a toda la raza humana?



¿De qué manera vemos esos efectos en nosotros mismos en nuestra vida cotidiana? Comparte por favor

9. Dios nos dio inmediatamente un rayo de esperanza en Génesis 3:15. Les dijo que Él prepararía el camino para que “estuviéramos bien” con Él de nuevo. ¿Qué le dijo a la serpiente? (Génesis 3:14–15).

¿A quién se refiere como “los descendientes” de la mujer? (Lucas 1:31–35; Isaías 7:14)

El mundo gentil es culpable

Cuando le escribe a la iglesia de Roma, Pablo fijó su atención en los eventos ocurridos en el jardín del Edén porque quería que entendieran la universalidad del problema del pecado. Ahora el pecado está presente desde nuestro nacimiento y es la razón por la que queremos vivir al margen de Dios. Es la razón por la que cometemos pecados individuales. Recuerda que solo podemos apreciar las buenas nuevas del evangelio si primero nos damos cuenta todo lo mal que están las malas nuevas. En Génesis 3, Adán y Eva fueron culpables de pecado y Dios los arrojó de su presencia. Su perfección – ausencia de pecado y santidad no puede tolerar menos que eso. (Salmos 24:4). En Romanos 1–3, descubrimos que nosotros, los hijos de Adán Eva también somos culpables.

Leer Romanos 1:18-32

10. ¿Qué hizo Dios para darse a conocer por toda la gente? (Romanos 1:19–20; Eclesiastés 3:11; Salmos 19:1–6)

11. ¿Cuál debe ser nuestra respuesta a la revelación de Dios? (Romanos 1:21) Sin embargo, ¿qué hace nuestra naturaleza pecaminosa? (1:21–23) (NOTA: Los lectores de Pablo vivían en una sociedad que reverenciaba su propia colección de dioses; aún los césares gobernantes de Roma que se creían descendientes de los dioses y se otorgaban un estatus divino, también lo hacían).

12.  Deduciendo de Romanos 1:19–21 ¿qué le dirías a una persona preocupada por “los perdidos” que nunca ha escuchado el evangelio?

¿Qué otros textos bíblicos puedes usar para apoyar tu posición?

13. ¿Cuáles serían algunos de los *ídolos* de nuestra cultura actual?

-  ¿qué estamos usando como substitutos del único Dios verdadero?

14. ¿Cómo responde Dios a la gente que se niega a honrarlo? (Romanos 1:18, 24, 26, 28)

15. ¿Qué clase de pecados se tiende a cometer cuando se rechaza el conocimiento que Dios ofrece de sí mismo? (1:24–32)

♥ ¿Has visto alguna vez esta condición progresiva en alguna persona? Comparte por favor (sin dar nombres)

El mundo judío es culpable

Leer Romanos 2:17-29

Recuerda que una de las principales razones por las que Pablo escribió el libro de Romanos fue para resolver el conflicto entre cristianos judíos y gentiles de la iglesia de Roma. Lo que vemos en Romanos 1:18–32 es la explicación de Pablo de que los gentiles que no tenían la ley no tenían excusa ante el juicio de Dios. Ahora en Romanos 2, Pablo se dirige a los cristianos judíos que tenían una clara revelación de la ley de Dios y les dice: “ustedes rechazan a Dios con su desobediencia y también son juzgados.”

16. ¿Qué les dice Pablo a los judíos cristianos? (2:1–3)

♥ ¿Te has dado cuenta si juzgas a otras personas por las mismas cosas que tú haces, o por actitudes que tú misma tienes? Comparte por favor.

17. ¿Cuáles son algunas de las conductas por las que los judíos se sentían superiores a los gentiles creyendo tener el “sello de aprobación” de Dios? (2:17–20)

¿Qué te dice Rom. 2:23 sobre la efectividad de “conocer la Ley” para agradar a Dios?

18. La conducta que se describe en 2:21–24 es una hipocresía, es decir, cuando la conducta que se muestra al exterior no es congruente con lo que está pasando por dentro. ¿Cómo reaccionaba Jesucristo con la hipocresía? (Mateo 22:18; 23:1–3, 5)

Romanos 3:25–29 señala los problemas que surgen al confiar en señales externas como una manera de “estar bien” con Dios. En Rom. 3:25–29, Pablo se enfoca en el ritual conocido como la circuncisión. Consiste en remover el prepucio de un bebé a los ocho días de nacido. Es un símbolo del pacto que Dios hizo con Abraham y sus descendientes, el pueblo de Israel. Ellos le agregaron la promesa de bendición. (Génesis 17:10,11.) Los judíos han llegado a considerarlo como una garantía del favor de Dios.

19. ¿Qué clase de circuncisión quiere Dios realmente? (2:28–29; Deuteronomio 30:6)

Todo el mundo es culpable

Leer Romanos 3:9-20

Los versículos 11–18 son una serie de pasajes del Antiguo Testamento. Pablo finaliza Rom. 3:9 resumiendo el estado de la condición humana.

20. Deduce con tus propias palabras lo que dijo Pablo en 3:9–12.

21. ¿Qué notas del tipo de pecados en Rom. 3:13–18?

¿Qué tan universal es este tipo de pecado?

¿A quiénes se les pide cuentas de sus pecados? Entonces, ¿cuál es el propósito de la Ley?
(3:19–20)

Es importante saber que todos somos culpables ante un Dios justo y santo, y que nuestros pecados nos impiden relacionarnos con Él. Saber esto nos ayuda a tener la libertad de convertirnos en las mujeres que Dios quiere que seamos. La siguiente semana veremos que ¡Dios ha encontrado la manera de hacernos regresar al jardín del Edén! (Juan 1:29; 3:16)

